

## Discours de la Rentrée des Familles

Samedi 20 septembre 2014

Cher Monsieur COLLOMB,

Cher Monsieur DEHEZ,

Cher Monsieur CAPUTO,

Chers Frère Pierre-Etienne, Frère Jorel,

Chers membres du Conseil d'Administration de l'APEL, Chers parents correspondants, Chers parents,

**Merci pour ce moment !**, merci pour ce moment pris sur votre grâce matinée du w.e pour venir participer à notre rentrée.

En cette rentrée des familles, en tant que président de l'APEL Lacordaire, je vous souhaite la bienvenue à tous et en particulier à vous, nouvelles familles qui avez rejoint cette école.

### Le sens de notre action

La Rentrée des Familles, la grande messe de l'école Lacordaire, si j'osais utiliser cette expression me donne l'occasion de vous **présenter le sens de notre action** au sein de l'école Lacordaire.

Pour l'illustrer je voudrais vous conter une histoire pour symboliser cette action :

Un Sage voyant un scorpion se noyer décide de le tirer de l'eau, pourtant ce faisant, le scorpion le pique.

Surpris, sous l'effet de la douleur, le maître lâche l'animal qui de nouveau tombe à l'eau et s'y noie.

Le maître tente alors de le sortir à nouveau de l'eau. L'animal le pique encore.

Quelqu'un qui était en train d'observer la scène se rapproche du maître et lui dit :

- Excusez-moi, mais vous êtes tête ! Vous ne comprenez-vous pas que à chaque fois que vous tenterez de le tirer de l'eau il va vous piquer ?

Le Sage lui répond :

- La nature du scorpion est de piquer, et cela ne va pas changer la mienne qui est d'aider.

Alors, à l'aide d'une feuille, le Sage tire le scorpion de l'eau, lui sauve la vie et poursuit :

- Ne change pas ta nature si quelqu'un te fait mal ; prends juste des précautions.

Les uns poursuivent le bonheur, les autres le créent.

Quand la vie te présente mille raisons de pleurer, montre-lui que tu as mille raisons pour sourire.

Préoccupe-toi plus de ta conscience que de ta réputation.

Parce que ta conscience est ce que tu es, et ta réputation c'est ce que les autres pensent de toi...

Et ce que les autres pensent de toi...c'est leur problème.

Cette parabole illustre le sens de notre action. L'important est de garder notre conscience et de maintenir le cap, de nous mettre en mouvement au service de l'école et de nos enfants.

Certes la réputation de l'école Lacordaire est une lumière qui flatte notre égo, nous nous réjouissons des excellents résultats au brevet des collèges et au bac, mais gardons notre humilité devant le succès des manifestations. Car cette œuvre nous dépasse.

## Parent d'élève : un métier d'avenir ?

En préparant cette rentrée des familles, j'ai relu un article paru suite au dernier congrès de l'APEL à Strasbourg. Un sondage dans le journal La Croix indiquait que **61%** des parents estiment qu'ils sont mal préparés à devenir parents d'élèves.

Selon ce sondage, **84%** des parents d'élèves considèrent que les résultats scolaires jouent un rôle important dans l'appréciation que l'on porte sur les qualités d'un enfant.

Dans la vie quotidienne, **88%** des parents déclarent que les résultats scolaires tiennent une place importante dans les discussions qu'ils ont avec eux.

**58%** des parents se sentent obligés à être plus sévère à cause des résultats scolaires.

Les parents semblent impliqués mais aussi perdus. En cause, un trop grand éloignement entre les parents d'élèves et les enseignants. **85%** des parents se déclarent intéressés par des lieux de dialogue avec les enseignants.

C'est bien d'avoir choisi notre école pour sa réputation, mais n'oublions pas de veiller sur nos enfants pour qu'ils s'épanouissent, cultivent leurs talents.

**La société en mutation et ses conséquences sur la place du parent dans l'éducation de son enfant ont été au cœur de la réflexion** du congrès. Le philosophe Yves Michaud, auteur de Narcisse et ses avatars, a fait valoir qu'avec les réseaux sociaux tels que Facebook, « un phénomène à la fois gréginaire et individualiste transforme la relation de l'enfant avec le modèle à suivre, qui n'est plus uniquement celui des parents ». Ces derniers se retrouvent en concurrence avec d'autres modèles omniprésents, comme internet ou les médias. Il a aussi souligné que les parents sont eux-mêmes imprégnés d'une culture hédoniste, et qu'ils délèguent à l'école la tâche, qui leur appartient cependant, d'éduquer leurs enfants à la morale personnelle.

Nous sommes dans une société en pleine mutation, avec des changements violents, de plus en plus rapides et radicaux, pas toujours faciles à appréhender (négocier) pour nous parents.

Et nous devons maintenir le cap dans la tempête, malgré les incertitudes, la crise environnante. Je considère que si nos enfants ont la chance d'être à Lacordaire, c'est évidemment pour

l'excellence académique, mais probablement encore plus pour les valeurs qui leurs sont transmises durant leur scolarité ici.

Lorsque la tempête souffle, c'est réconfortant de savoir que le capitaine M. Collomb et son équipe maintiennent le cap.

Aussi, au nom des parents d'élèves, je tiens particulièrement à le remercier ainsi que l'ensemble de l'équipe de Lacordaire, les enseignants, le personnel administratif, et tout le personnel qui se donne sans compter pour faire de notre école un écrin fertile pour l'épanouissement de nos enfants.

En tant que représentant des parents d'élèves, je vous invite aussi à remercier les membres du C.A, les parents bénévoles qui oeuvrent toute l'année dans l'ombre. (Nous pouvons les applaudir.)

En tant que parents d'élèves, nous devons trouver notre place, nous adapter. Nous devons nous investir auprès de la communauté éducative pour aider nos enfants à grandir. Auprès, ce n'est pas à côté de, ou contre. Si nous avons des différents, nous devons pouvoir les exprimer.

Si nous arrivons à être en communion les uns avec les autres, nous attendrons d'autres sommets dans les années à venir. Améliorons les relations parents – école avec des échanges de qualité, plus fréquents.

Agissons pour construire l'unité entre les différentes composantes de l'école. Cela ne signifie pas l'unité dans l'uniformité, mais l'unité dans la diversité. La richesse vient de notre diversité de talents, de notre enthousiasme. Construisons la confiance avec nos enfants comme avec les professeurs.

Demain, **nous vous attendons nombreux à la Sainte Baume pour l'Épopée Lacordaire** qui continue pour cette deuxième année.

Combien serons-nous ?

Peu importe, ce qui compte, ce n'est pas de compter combien nous serons.

Ce qui compte, c'est la qualité du moment partagé ensemble.

Pourquoi cette Épopée ?

Avec l'Épopée Lacordaire, notre ambition est de permettre aux uns et aux autres de mieux se connaître, de tisser des liens et de lancer notre année dans une belle dynamique.

Pour ceux qui hésitent encore à se joindre à nous demain, sachez que **cette manifestation est gratuite**, qu'elle est ouverte à votre belle-mère que vous devez recevoir à déjeuner, que vous pourrez y souffler le gâteau d'anniversaire de votre cousin si besoin !

L'APEL offrira le café et des navettes le matin. L'école offrira l'apéritif. Nous clôturerons la journée par une messe à la grotte de la sainte Baume.

Je rendais grâce l'an passé pour cette Épopée car **elle symbolise un projet commun des différentes composantes de l'école** : la direction, les enseignants, le personnel, l'État-major, les élèves et les parents.

Alors cette année, j'espère que demain nous partagerons une aussi belle journée que l'an passé.

Et je vous invite vivement à participer à **l'assemblée générale de l'APEL le mardi 30 septembre à 20h**. Nous y présenterons le bilan financier de nos actions. Ce serait une belle marque de votre engagement à nos côtés que d'y participer.

Merci pour ce moment.

**Benoît LESCURE**  
*Président de l'APEL LACORDAIRE*